
高等学校保護者アンケート自由記述への回答

保護者の皆様からいただいたご意見やご要望をできるだけ記載するように努めましたが、意味が曖昧
なものや個人等が特定されるもの、他者を中傷するような内容、学校ですでに指導済みのものは掲載を
避けるようにしました。また、長い文や誤解を受けやすい表現は、意味が変わらない程度に修正させて
いただきました。ご了承ください。

１ 学習・進路指導について

①定期テストの範囲についてです。コロナの流行で学校に行けない日もありましたので、テスト範囲は紙面で教

えてほしい。隣のクラスとの矛盾を感じることもありました。今年度の３年生は多くの大学をＡＯで合格した

ときいています。そこで、アピール方法ややってきた活動を教えて欲しいと思います。子供と親で受け止める

点がちがうところから文書で作成して配布していただけると大変参考になります。どうぞよろしくお願いしま

す。（１年）

②充実した毎日を送っているように感じます。先日の進路の講演を聞き進学就職に対する学校の様子がわかり

頼もしく思いました。学校とも相談しながら本人も努力しこの先に向けて頑張っていきたいと思います。

（１年）

③無事に推薦での入学が決まりましたが、その後の共通テスト、補習授業、模試参加に疑問を感じています。こ

れからの受験の生徒さん達のためを思ってのこととはわかるのですが進路の方法をどう選択したのかは個々で

す。受験が終わり、次の段階に入り住居を決めたり、それぞれのやるべき課題は人によって違うと思います。

金銭的にもかなり負担があります。もう一度考え直していただきたいと思います。（３年）

④これからの受験にあたって、推薦で進路が決まってる人たちと補習や授業は一緒にしないで欲しい。気が散る

し、その人達は他のことをしていればいいと思う。自由登校でもよい。教師はこちらの意見も取り入れて欲

しい。（３年）

⑤進路指導の充実を求めます。個々の対応。先生方の連携。早め早めの受験準備。（３年）

①定期考査の範囲など伝達の必要なことは、全クラスに公平に確実に伝えられるよう努めていきます。

ＡＯ入試は現在、「総合型選抜」という名称になっております。この選抜方法は、大学等が求める人物像に的確

にマッチしているかを図るため、学力以外に面接や小論文などで選抜するものです。大学は、自学の特色や教育

理念を反映した上で、「どのような学生を求めているか」という方向性をまとめた「アドミッション・ポリシ

ー」を公開しています。つまり、大学によって「求める人物像」が違ってくることとなり、実施される試験内

容や高校までの実績で重視するものも異なります。共通することは、「なぜ、その大学・学部・学科」なのかを

明確にした強い「志望動機」が求められていることです。卒業生が取り組んできたことについては、説明いたし

ますのでご相談ください。毎年、進学・就職のどちらにも役立てられるよう「進路の手引き」を作成し生徒に配

付しています。合格体験記も載せてありますので、進路選択の参考にご覧ください。

③④について

大学入試が多様化し、近年では一般入試以外の方法で受験する生徒も少なくありません。大学では、３月まで

努力を続けた受験生と早々に合格を決めた生徒について、入学時に学力評価に大きな差があると認め、入学前

課題を課すなどの対応をしています。一方で、高校側にも「卒業までしっかりと学習に取り組むよう指導する

こと」を求めてきています。本校としても、スムーズに大学生活をスタートできるようできるだけ後押しをす

るための措置として、学びの目標となるよう共通テストを受験することは必要なことと考えています。

共通テストの出願時期は学校推薦型入試等の合格発表前です。総合型選抜も学校推薦型選抜も必ず合格するもの

ではありません。合格後も自己を磨き続けるためにも、共通テストまではしっかり努力してほしいと考えます。

この点については、残念ながら説明の足りなかったころがあります。この反省に基づき、進路指導を充実させて

いきます。

⑤「進路の手引き」には、進学に必要な情報として、指定校推薦の前年度の一覧や奨学金に関することなどを掲

載しています。また、就職については、公務員試験の日程、就職試験の流れ、企業の求人情報等を掲載してい

ます。この手引きを、家庭でも進路実現のための資料としてご活用をお願いします。

本校では、２年生の秋から冬にかけて、就職先、進学先の第一志望を考える指導を行っています。併せて、２

学期から３学期には保護者面談も実施しています。３年生の７月には、就職希望先の最終確認や、進学総合型

選抜、学校推薦型選抜出願の確認のための保護者面談も実施しています。ご希望があれば、このような定期的

な面談だけでなく、随時、学級担任、学年主任、進路指導担当との面談を設定させていただきますのでお声掛

けください。



２ 生徒指導について

①出身中学では、生徒が積極的に来訪者に挨拶する姿が見受けられたが、清陵では相手に挨拶されたら返してい

るようで残念に思います。自分から知らない人に声かけする事は勇気が必要ですが、今後に期待しています。

（１年）

②下校時のルール。特に冬は暗くなり、雪道で危険なので徒歩通学者のルールを徹底してほしい。その道路沿い

の家であればその道を通ってよいことになってるが、他の生徒も帰りによく歩いているのを見かける。

（１年）

③登下校時、高校生(女子)の歩きスマホや歩き飲食が多く見られます。（２年）

④１年女子の服装の乱れ、男子生徒の駅方面からの自転車マナーの悪さが気になります。隠れてバイトしてる子

もいるみたいです。（３年）

①②③について

「あいさつが良くなってきている」、「学校外でもあいさつをしてくれる」など、生徒の良い行動を教えていただ

くことがありました。嬉しいことですが、礼儀や自転車の適切な乗り方、通学路の適切な使用などが出来ていな

い生徒もいます。これまで、講演や生徒指導部通信、ホームルーム、集会時での定期的な指導をするとともに、

校外から情報提供を受けた場合は生徒全員に指導してきました。今後もあいさつの励行やルールを守ることの大

切さについて、生徒に伝えていきます。

④整容については、普段からの指導以外に、年４回の整容指導、年３回の「さわやか清陵運動」、生徒指導部通信、

ホームルーム、集会時の呼びかけなどで指導しています。多くの生徒がルールをしっかりと守って生活していま

す。しかし、一部に学校の指導を受けても改善できていない生徒もいます。そのような生徒については、継続的

に指導していきます。ご家庭での指導も、よろしくお願いします。アルバイトについては、生徒に規定をしっか

り説明し対応していきます。

３ 部活動について

①ブラックな部活動があります。試験期間も部活あり、学校祭には参加させてもらえず、休みもなく限界です。

生徒によって態度も違い何度も 罵倒されています。学校生活は部活だけではありません。（１年）

①試験期間中の部活動については、次のように規定されています。考査開始の１週間前から終了前日まで、部活動
は禁止としています。ただし、考査終了後、２週間以内に定められた大会やコンクール等がある場合、保護者の

同意を得て、考査開始１週間前から前々日の間の平日に限り、当該学年部、特別活動部、管理職に「練習許可願

い」を提出し、最大１時間半程度の練習を認めています。学校行事の設定においては、年度当初に各種大会に重

ならないように配慮していますが、どうしても避けられない場合があります。今後、設定に当たっては最大限配

慮した上で決定いたします。本校では毎週水曜日を「琢切の日」とし、部活動の練習休養日としています。大会、

コンクール等を控え、練習を行う必要がある場合には、「練習許可願い」を提出して許可を得てからの実施とな

ります。部によって方針が大きく変わらないよう努めていきます。また、私たち教員が何気なく使う言葉や立ち

振る舞いにも細心の注意を払っていけるよう全職員で共有していきます。

４ 安全管理について

①夏、クラスによって、エアコンを使用する時間帯が違ったり、設定温度が違ったりしているようです。もちろ

ん、普通科と総技では一クラスの人数が違うので、設定温度が同じでも人数が多ければその分そのクラスは暑

くなると思います。先生方の室温の感じ方も違うと思いますが、授業に少しでも集中して取り組める環境をつ

くっていただけたらと思います。夏の衣替え前に気温の高い日は、校内でのブレザーの着用を自由にして欲し

いです。体調が悪くなってからでは遅いと思います。（１年）

②学校への迎えのルールについて、駐車場からの出入口に影響のある位置に停めて長い時間待機している方がい

るため、非常に迷惑である。また、これから雪が降り積もり、道路の幅員が狭くなると、バスレーンに長い時

間停めることは交通事故の原因にもなるため、全ての保護者(祖父母含め)に対して、今一度、迎えのルールを

徹底いただきたい。（２年）

③朝の送迎時に、一方通行を守らず反対車線で降ろしたり、横断歩道付近でUターンする車があったりで残念に

思う。迎え時は、バス停を避け順に待機し、空いたら順に前に進んで詰めて待つ事を周知してほしい。周知し

ても守らない保護者が多く残念に思う。（３年）



①エアコンの使用については、文部科学省から出されている学校環境衛生基準をもとに、室温が２８℃以上の場合
や湿度が８０％以上の場合に使用可としています。ただし、ご指摘の通り、室内の人数や個人によって暑さの感

じ方が異なることから、様子をよくみながら対応していきます。

昨年度までの本校の「服装・容姿に関する規定」には詳しい期間が示されていましたが、衣替えの移行期間前後

を含めて弾力的な対応をしてきました。今年度からは、衣替えの期日は指定しましたが、移行期間前後以外で

も、気温の変化等に応じてより弾力的な対応をしています。ご指摘の件については、生徒の健康が第一ですの

で、生徒の状況等に目を配りながら適切に対応できるよう努めていきます。

②③について

保護者の送迎については、これまで、ホームページや生徒指導部通信でお願いしてきました。また、ホームルー

ムや集会時には、生徒へも呼びかけ、保護者の皆様方にもご協力いただけるように伝えてきました。しかし、

ご指摘のとおり、ルールが守られていないことがあります。本校の送迎のルールでは、下校時、学校駐車場の

利用が可能です。ご指摘いただいた状況は非常に危険であり、下校時の駐車場利用のしかたをこれまで以上に

呼びかけていきます。これからも、本校の送迎のルールを説明し続け発信することで、より周知徹底し、多く

の保護者の皆様方にご協力いただけるよう努めます。保護者の皆様方には、事故に遭わない、起こさないため

にも、今一度、送迎のルールをご確認願います。

５ 学校行事について

①コロナ禍でも学校行事を元に戻そうと尽力くださっていることに感謝している。高校時代を有意義なものにす

るためにも、コロナに気をつけながらできる限り実施してくださるようお願いしたい。（１年）

②コロナの流行で出来なかった行事の１つ修学旅行ですが、他校では１泊で行ったという話を聞きました。近場

へ泊まりに行っても良かったのではと思い、とても残念です。（３年）

①②について

コロナ禍でも、できるだけ学校行事を実施できるように努めてきました。特に、体育祭、学校祭においては、コ

ロナ感染症拡大防止対策を重視しながら、また、中高一貫教育校の特色を出せるように全職員で取り組んできま

した。次年度も、生徒の頑張りを保護者の皆様に見ていただける機会をつくってまいります。また、関西方面へ

の修学旅行については、実施期間を１２月に変更し実施することができました。昨年度の修学旅行の実施につい

ては、最終判断をする段階でコロナの感染が増え始めたことや、保護者の方からの実施反対のご意見もあり、中

止とさせていただいたことをご理解ください。

６ 教職員について

①大変お世話になってます。人数が少ない部活ながら顧問の先生は寄り添って指導に当たっていただき、また担

任の先生も進路相談に親身にのっていただき感謝しています。（１年）

②よい先生は、本当に進路の事、部活の事と親身になってくださり感謝しております。高３生は、大学受験は初

めてです。先生主導で管理しないと、抜けている事は多々あります。何卒時間に余裕を持って行動をお願いし

ます。（３年）

③スマホを預けないのも当たり前で、そのことの指導が何もなされていない。（１年）

①ありがとうございます。生徒に寄り添った部活動指導、進路指導に全職員で努めてまいります。

②ありがとうございます。個別の面談を重ね、情報を十分に提示しながら、きめ細かな進路指導ができるよう努め

てまいります。

③携帯電話の使用に関する規定では、「学校に持ち込んだ携帯電話は、朝のＳＨＲから帰りのＳＨＲまで担任に預

けること」となっています。ほとんどの生徒が朝のＳＨＲで預けていますが、規定を守れない生徒もいます。

その場合には、その都度指導していますが、今後確認を徹底できるよう努めていきます。

さまざまなご指摘をいただき、ありがとうございました。今後も生徒の気持ちや頑張りをしっかり受け止め、

信頼関係を築き、心に響く指導ができるよう指導力の向上に努めてまいります。



７ 生徒募集

①よい学校だと思っているが、年々入学者が減り残念に思う。魅力をもっとアピールしてほしい。（１年）

②生徒の確保（定員割れがない様な活動）（１年）

③魅力のある学校にするために早急に手を打っていただきたいと思います。（２年）

①②③について

ご指摘ありがとうございます。中学生が減少する中、本校の魅力を発信していけるよう努めてまいります。授業

改善、キャリア教育、探究活動、国際教育、ものづくり教育を推進しながら魅力ある学校づくりをしていきます。

ＨＰや地元ＦＭ放送による発信、中学校を訪問しての説明、魅力あるパンフレット・ポスターの作成等に努めて

いきます。

８ その他

①通学路に外灯がなく暗い箇所が多数あり。女子生徒は危険だと思うので対応をお願いしたい。（１年）

②バスの本数が減り困っている。最終バスも早くなっている。長期休業時の出校日は清陵線を出してもらいた

い。本数を増やすことは難しいと思うが、天気の悪い日には、それに間に合うように部活を終わらせる等の配

慮をしてほしい。（１年）

③今後も学習、行事、部活動とも子供達が楽しく学べる環境づくりをして行ってほしいと願います。（１年）

④三者面談等、面談の機会が十分でない。

⑤こちらの学校を選んでよかった。校長先生をはじめ、先生方が一生懸命に指導されてるのが伝わる。（２年）

⑥部活動や生徒会活動以外でも個人で活発に清陵の学校名を出し、活動している生徒がいて、とても好ましく思

っている。しかし、それに対して学校は十二分に後押ししているかというと、あまり協力的でない気がしてな

らない。地域や社会の中で羽ばたく清陵生をもっと強く応援して欲しい。（３年）

①②について

関係機関に事情等を説明し、継続的に要望していきます。

④面談の計画をしっかり作成し、面談の時期、時間等を検討し、生徒・保護者の皆様に寄り添った面接が実施でき

るよう努めていきます。

⑥ご指摘ありがとうございます。生徒の頑張り・活躍については、機会を捉えて、生徒・保護者の皆様、地域の

皆様に情報を発信していけるよう努めてまいります。


